
蔚少辉爱人干蔚少辉爱人干着急着急
“上个月他(蔚少辉)的爱人和我联系

过，问我案子什么时候能开庭，但是这个
案子确实没有进展，具体的开庭时间我
也不清楚。而且现在负责办案的专案组
已经解散了，他爱人也找不到可以咨询
的人，心里比较着急。”在接受本报记者
的独家采访时，“四哥”蔚少辉的代理律师这
样透露。

2009年，为了彻底摘除中国足坛中所存
在的毒瘤，公安机关在当年下半年成立了足
坛反赌扫黑专案组，专案组多由辽宁警方选
派专人组成。蔚少辉的代理律师第一次在
看守所见到当事人，就是在有专案组在场的
情况下进行的。如今，专案组已经解散，在
案件开庭之前除了代理律师之外任何人也
见不到被关押人员本人，而且由于案件的特
殊性，代理律师想要见上当事人一面也是十
分困难。此外，专案组的解散也意味着本次
中国足坛反赌扫黑的涉案人员基本全部落
网，这也就说明他们对于这起案件的侦查工
作已经结束。
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足坛反赌案审判遥遥无期
超期羁押已经一年多

谢亚龙、南勇们望穿秋水

距离中国足坛的反赌扫黑行动开始，已经过去了两年多的时间。两年
间，上自足协高层下至裁判球员，中国足球的各个层面均有人落网，但是对
于这些涉案人员的审判仍然遥遥无期。

目前的问题是，既然侦查工作已经结
束，是否意味着案件开庭审理的日期已
经迫近？中国足坛的反赌大案到底何时
开庭？据记者了解，谢亚龙、南勇、杨一
民和蔚少辉等人的案件虽然不在同一地
点审理，但是时间上基本可以确定为同
时开庭。

目前，南勇、杨一民等人已确定在铁岭
市中级人民法院公开审理，而蔚少辉等人的
案件也已经确定将在丹东市中级人民法院

开庭审理，“如果丹东市检察院向丹东法院
提起公诉了，那么就会有人通知我相关事
宜，但是目前我还是没有接到通知，就连起
诉意见书都没拿到，检察院如果就案件正
式向法院提起诉讼后，那么法院将在 3个
月之内审理。但是目前，案件在两个月之
前还没到检察院，具体的开庭时间我们也
不清楚”。这名律师认为，按照目前的情况
来看，足坛反赌案不排除推迟至明年开庭审
理的可能。

去年下半年，通过对谢亚龙、李东升和
蔚少辉等人的立案侦查，专案组查出原国
家足球队领队蔚少辉因涉嫌操纵足球比赛
收受贿赂。经检察机关批准，于去年 9月
12 日被依法执行逮捕。如今已是 2011 年
的 11月，距离蔚少辉被依法逮捕已经过去
了 14个月之久，侦查羁押的时间是不是有
点长了？

这名代理律师表示：“首先对嫌疑人被

逮捕后的侦查羁押期限是不得超过 2个月，
其次案情复杂、期限届满不能终结的案件，
对犯罪嫌疑人可延长的侦查羁押期限为1个
月，而到检察院方面是有45天的停留审查时
间，但是如果出现补充侦查的情况，可以有
两次退回补充侦查，两个45天补充侦查时间
也就是 3个月，这一共加起来的侦查羁押期
限是 7个半月，但是他(蔚少辉)目前已经被
逮捕超过一年，已经属于超时羁押了。”

南哥，咱
们的事儿什么
时候有结果？

谢亚龙 南勇

反赌案算不反赌案算不算大案件？算大案件？
按照以往的惯例，一般大案要案审

判时间不会等待太久，但是距离中国足
坛反赌行动开始已经过去了两年，这件
案子是否算得上是大案？从专业法律从
业者的角度来看，足坛反赌案到底是一
个什么性质的案件？

这名代理律师表示：“对于足坛反赌
案来说，由于足球这项运动的被关注度
比较高，因而引起了比较大的社会反响，
所以应该也是大案。”

“尽管据我掌握的资料来看，这个案
子本身涉案的金额可能不是太大。”

不管它是否是一个传统意义上的
大案，它已经在足球界引起了轩然大
波，让中国足球重新洗牌并对净化足
球环境起到了积极作用。至于涉案
人员何时受审、将会有一个怎样的结
果似乎已不那么重要，重要的是它已
经对中国足球的健康发展产生了深
远影响。
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